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令和６年度 第６回 普代村教育委員会定例会 会議録 

委 員 会 年 月 日 令和 ６年 ９月２５日 

会 議 の 場 所 普代村役場３階 第一委員会室 

開 閉 会 日 時 及 び 

宣 言 

開 会 令和 ６年 ９月２５日 午後 ２時００分 教育長 三 船 雄 三 

閉 会 令和 ６年 ９月２５日 午後 ２時４０分 教育長 三 船 雄 三 

応 （ 不 応 ） 招 委 員 

及 び 出 席 並 び に 

欠 席 委 員 

出席 ４ 名  

欠席 １ 名  

議席番号 氏   名 出欠席 議席番号 氏   名 出欠席 

１ 中 村 英 伸 出 ４ 大 村 克 伸 欠 

２ 熊 谷 榮 子 出 ５ 三 船 雄 三 出 

３ 畠 山 智 美 出    

 

職 務 の た め 会 議 に 出 席 

し た 者 の 職 氏 名 

職 名 氏   名 職 名 氏   名 

教育次長 道 下 勝 弘   
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議 事 日 程 及 び 

会 議 に 附 し た 事 件 

１ 開   会 

２ 挨   拶 

３ 会期の決定 

４ 諸 報 告 

 １）９月諸報告について 

 ２）教育委員会に関係する条例等の一部改正について 

５ 議   事 

 １）報告第１号 専決報告について（令和６年度普代村一般会計補正予算(第４号)について） 

６ 協議事項 

 １）当面する課題について 

７ そ の 他 

 １）各委員から 

 ２）１０月行事予定について 

 ３）その他 

８ 閉   会 
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会議の経過 内     容 

開   会 教 育 長  ただいまから、令和６年度第６回教育委員会定例会を開催いたします。 

あ い さ つ 教 育 長  皆様、大変お疲れ様でございます。まず、はじめにこの度の９月定例議会で、９月 30 日で任期満了とな

る中村英伸委員の再任につきまして、議員全員のご同意をいただき再任されましたこと報告させていただ

きます。中村委員には引き続き本村教育委員としての教育推進のためにご尽力を賜りたいと思いますので、

よろしくお願いいたします。 

 天気が少し心配ですが、27 日からふだいまつりが３日間の日程で開催されます。各山車組とも準備が整

ったように思います。夜になると太鼓の響きが聞こえてきます。園児、小中学生の参加も呼び掛けており

ますので、天候にも恵まれて、楽しい３日間になればと願っております。 

 10 月は行事が多く、５日には 31 回目となるはまゆりマラソン大会。現在募集をかけておりますが、本

日までに、村外からも、野田からは 35 人位の参加があるようです。あとは種市方面からもあるようでござ

います。村内外からたくさんの参加をいただき、素晴らしい大会になればと思います。委員の皆様からも

沿道からのご声援をよろしくお願いしたいと思います。 

 そして 12 日に子ども園の運動会。子ども園の運動会はなかなか天気に恵まれずに園庭を使っての運動会

ができないことが多い状況でした。今年は何とか天候に恵まれて園児たちの声が響き渡る運動会になれば

と願っております。 

 そして 26 日はスクールフェスタ。義務教育学校に向けて、その取り組みも充実してきております。９月

後半から毎週のように行事、イベントが続きます。子供たちのこれまでの頑張り、一緒に励ましたいと思

いますので、よろしくお願いさせていただきます。 

 本日の定例会、いつもの時間を変更しての開催となりました。議事は１件でございます。スムーズな進

行にご協力賜り、可決いただきますことお願い申し上げまして、挨拶に代えさせていただきます。本日は

よろしくお願いいたします。 

会期の日程 教 育 長 それでは３の会期の決定に移らせていただきます。本定例会の会期を本日一日限りとすることとしてよ 
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会議の経過 内     容 

  

各 委 員 

教 育 長 

ろしいでしょうか。 

 （全員「異議なし」の声） 

 異議なしと認め、会期は本日一日限りと決定いたします。 

諸 報 告 教 育 長 

 

教 育 次 長 

 

 

教 育 長 

教 育 次 長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 ４諸報告の１）９月の諸報告について、２）教育委員会に関係する条例等の一部改正について、この２つ

を報告願います。事務局の説明を求めます。 

それでは９月諸報告について、説明いたします。 

 （９月諸報告を朗読説明「説明内容は記載を省略」） 

 以上で９月の諸報告を終わります。 

 続けて説明してください。 

 それでは、次に２）教育委員会に関係する条例等の一部改正について、説明いたします。 

 令和 9 年度義務教育学校開校に向け、建設予定地である村営北緯 40 度運動公園多目的グラウンドの施設

設備等を年度内において解体撤去及び整地する必要があることから、村営北緯 40 度運動公園運動場のうち

多目的グラウンドを廃止する一部改正でございます。改正内容につきましては、次のページに新旧対照表

がございますので併せてご覧願います。 

 関係規定は、第２条と別表第３となります。下線部を削除し、右側の改正後とするものでございます。附

則として、この条例は公布の日から施行するものでございます。令和６年９月 18 日に開催された令和６年

第６回普代村議会定例会において議決済みであります。以上でございます。 

 ありがとうございました。諸報告２つでございました。どちらでも結構ですので、ご質問等ございまし

たらお願いいたします。 

 わたしの主張については、広報に全文が載ってあります。なかなか堂々の意見発表で、新しい視点での

内容でした。もうお一方、LGBT の発表がありました。最初に「僕は左利きです。それは皆さん普通に思

うでしょう。でも、同性が同性を好きになったらどう思いますか？」から始まって、「そのような人たちが 
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会議の経過 内     容 

  

熊 谷 委 員 

教 育 長 

教 育 次 長  

教 育 長 

 

各 委 員 

教 育 長 

 

 

何のわだかまりもなく生きる世の中を作りたい。」という堂々の主張でした。 

 敬老会の出席者は何パーセント位でしたか。 

 100 人程であったと聞いております。 

 70 歳以上の方は 850 人程だったと思います。その内の約 100 名が村の敬老会に出席したようです。 

 他の市町村では、70 歳以上だと会場に入りきらないため、75 歳以上に引き上げるといった議論もあるよ

うです。よろしいでしょうか。その他ご質問等はございませんでしょうか。 

（「なし」の声） 

 もう一つの条例の一部改正はご覧のとおり、多目的グラウンドに義務教育学校が建設されるため、関係

規定を全部削除したというものですのでご理解願います。 

 それでは４の諸報告が終わります。 

議   事 教 育 長 

教 育 次 長 

 

 

 

 

 次に、５の議事に移ります。１）報告第１号専決報告について、事務局の説明を求めます。 

 それでは資料をご準備願います。報告第１号、専決処分の承認を求めることについて。下記の事件は、急

施を要したため、教育長に対する事務委任規則第４条第１項の規定により処理したので、同条第２項の規

定により報告し承認を求めるというものであります。専決年月日は令和６年９月 18 日、専決の内容は別添

令和６年普代村一般会計補正予算第４号のとおりということで、次のページをお願いいたします。 

 資料は教育関連を抜粋したものでございます。補正は３項目となります。１つ目は、10 款１項４目通学

バス運営費、補正額 30 千円、補正後の額を 10,522 千円としたものでございます。補正理由は、本年 3 月

に納車した新はまゆり号の保険料確定による増額でございます。次に、10 款１項６目義務教育学校整備事

業、補正額 34,559 千円、補正後の額を 88,161 千円としたものでございます。補正理由は、義務教育学校

建設予定地解体整地工事に係る工事請負費の皆増となるものでございます。先程説明いたしました条例改

正と関連したものでございます。最後が、10 款５項２目村民グラウンド管理費、補正額 1,400 千円、補正

後の額を 1,600 千円としたものでございます。補正理由は、村民グラウンド整地工事に係る工事請負費の 
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会議の経過 内     容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

畠 山 委 員 

 

教 育 長 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

中 村 委 員 

教 育 次 長 

教 育 長 

中 村 委 員 

教 育 次 長 

 

中 村 委 員 

教 育 次 長 

 

 

教 育 長 

 

皆増でありますが、多目的グラウンドの解体等に伴い、現在同グラウンドで活動している団体、個人の活

動場所として、村民グラウンドを代替グラウンドとして整備するものでございます。以上が第 4 号補正の

内容となります。よろしくご審議いただきますよう、お願いいたします。 

 説明が終わりました。質疑等がありましたら、お願いいたします。 

 村民グラウンドの管理費は、テニスコートのある場所を整地してグラウンドゴルフもできるようにする

ということですか。 

 現在、草が生い茂っている場所を整地して、各団体等が活動できるようにするもので、将来的には小中

学校のグラウンドの利用についても検討したいと考えています。 

 整地する場所は以前野球場だった場所で、主に中学校の野球部が使用していました。 

 立派なマウンドがありましたが、大雨のたびに流されていました。 

 あの場所に震災の関係で土砂を置いたということでしたか。 

 震災か、三陸沿岸道の関係か。 

 どちらも。 

 大分高くなった。 

 以前はバックネットもあり、観客席もありました。今回の工事では、そこまで整備するものではないで

すが、表土をはぎ取り客土で整地、転圧して、ある程度活動できる状態にしたいと考えています。 

 グラウンドゴルフ専用ですか。 

 専用ではなく、あくまで多目的グラウンドの代替広場という位置付けです。その後については、先程教

育長がお話ししたように、義務教育学校移行後の小中学校の校庭については、各団体等の活動を含め検討

したいと考えております。 

 特に中学校の校庭は広く、周りには芝も生えているので、改めて整地すれば使えると思います。小学校

は震災後要望があって、６メートルの嵩上げをしたら水はけが悪くなって、雨が降るとぬかるんでしまう。 
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会議の経過 内     容 

 

 

 

 

各 委 員 

教 育 長 

以前は一番水はけの良い校庭でした。この件についてはよろしいでしょうか。 

 はい。 

 ありがとうございます。報告第１号については原案のとおり承認されました。 

協 議 事 項 教 育 長 

教 育 次 長 

教 育 長 

次に、６の協議事項に移ります。１）当面する課題について、事務局の説明を求めます。 

 特にございません。 

 それでは６の協議事項は以上とさせていただきます。 

そ の 他 教 育 長 

中 村 委 員 

教 育 長 

 

中 村 委 員 

 

教 育 長 

中 村 委 員 

教 育 長 

中 村 委 員 

教 育 長 

 

 

各 委 員 

教 育 長

教 育 次 長 

 次に、７のその他、１）各委員から何かございましたらお願いいたします。 

 ９月の諸報告に岩手県教職員組合来訪とありますが、これは職場環境等について話されたのでしょうか。 

 定期的に、年に２回か３回、組合の書記長さんが来て、主に小中学校の先生、組合員の様子とか、要望事

項とかをお話ししています。 

 小学校の先生が３人休んでいる中で親子レクを頼んでよいものか。担任の先生は「どうぞ頼んでくださ

い」とは言ってくれていますが。 

 親子レクはいつ。 

 親子レクはこれから話し合いを持つ予定です。 

 土日でなければならないものか。 

 いえ、平日の２時間程度。その時間の授業を空けてもらって行いたいと思っています。 

 休みに出てもらうのは気の毒ですが、平日であればそれほど負担にはならないのでは。先生の補充につ

いてはこれまでも事務所に何度もお願いしていますが、なかなか実現できていない状況です。その他ござ

いませんか。よろしいでしょうか。 

 はい。 

 無ければ、２）10 月の行事予定に移ります。事務局よりお願いします。 

（10 月の行事予定について朗読説明「説明内容は記載を省略」） 
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会議の経過 内     容 

 教 育 長 

 

 

各 委 員 

教 育 長 

教 育 次 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

 

各 委 員 

 10 月の行事予定について説明いただきました。皆様方には 11 日の教育委員部会の研修会、31 日の定例

会への出席をお願いします。２日の一戸町教育委員会来訪は、一戸町の教育長さんが体調を崩して、新し

い教育長さんになったためご挨拶に来られます。よろしいでしょうか。 

 はい。 

 ３）その他、何かありましたらお願いいたします。 

 情報提供をさせていただきます。最近、新聞の市町村議会の欄に追認案件が見られます。教科書、指導用

図書の購入について、議会の議決を経ず購入した事案が全国的に発生しています。議会の議決を要する動

産の買い入れの解釈に誤りがあったことから、追認となったもので、本村におきましても動産の買い入れ

700 万以上は議会の議決を要するものでございますが、これまでの購入は 300 万程度で、現在はデジタル

教科書で価格は上がっておりますが、議会の議決を要する額ではないということを情報提供させていただ

きます。 

 消耗品としての扱いからこのような事案が発生したものと考えられます。学習指導要領が変わり教科書

が変わったときに、新しい教科書になればそれに対する指導書、これが高額なもので、また、デジタル化に

なったため更に高額になっています。その目録を学校に選んでもらい購入しますが、全部購入するとなれ

ば大変な額になります。 

 指導用図書分です。児童生徒用の教科書は法律で無償とされています。 

 久慈市では小中合わせ何十校もあり、購入費は相当の額になりますが、本村は小中各１校で、今年は 400

万円程になります。その他何かございませんでしょうか。 

（「なし」の声） 

閉   会 教 育 長 無ければ、以上を持ちまして令和６年度第６回普代村教育委員会定例会を閉会させていただきます。本

日はどうもありがとうございました。 
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以上の会議の顛末を記載し相違ないことを証するためここに署名する。 

 

会議録作成者 教育長 三 船 雄 三      

 

会議録署名人                  

 

教育長                  

 

委 員                  

 

委 員                  

 

委 員                  

 

委 員                  


